
質問 回答

・現在、さるびあ図書館の両

隣の施設の関係でどのように

なっていくのか？

・子ども発達センターや保健所中町

庁舎については「町田駅周辺公共

施設再編構想」に沿って、再編が進

められていきます。

・町一中の「ここまちベー

ス」の今後の見通しは？

・図書館が所管している事業ではな

いのですが、引き続き協力して進め

ていきます。

・「集約」とは結局なんなの

か？

・さるびあ図書館と中央図書館に

ついて、重複する機能は整理して、

類似機能をまとめて配置することで

す。

・集約の意味を知りたい

・さるびあ図書館と中央図書館に

ついて、重複する機能は整理、類似

機能をまとめて配置することです。

・再編でなくなるという話が

変われるのか？

・2026年度に市として集約方法を

決定する予定としています。地域の

皆さまと将来のこの地域に必要と

なる「公共の機能・サービス」に

ついて意見交換したいと考えていま

す。

■【第１部】町田市の公共施設再編と図書館の集約について ＜ご意見のまとめ＞

　町田市の公共施設の再編の考え方や町田駅周辺の図書館の集約について説明するとともに、さるびあ図書館と中央図書館の現状や本の貸出冊数、来館者数の推移、集約に向けた考えなどを説

明しました。

　説明の後は、参加者がグループに分かれ、「感想・意見等」を共有し、最後に各グループから発表して頂き、参加者全員でも共有しました。

第１部

質疑
感想・意見

Aグループ

Cグループ

・なくなるなら移動図書館が増えるとよい。

・子どもにとって、さるびあは安心する場所。

・改良できるなら、子どもにとってオープンスペースがあるとよい。

・中央図書館と比べて安全なところにある。

・コミュニケーションの場として必要。

グループ

・人口推計は正確なのか？

 （正確にしてほしい）

・改訂版の「町田市公共施設等総

合管理計画」にて引用されている、

町田市の人口推計報告書の内容を

スライドで紹介しています。

・使いやすい図書館への取り組みがなかった。

・ここ（中町の土地）をどうしたいのかがわからない。こうしたいという市の考えを示し

てほしい。

・建物はつぶすのではなく、長寿命化させた方がいい。

・さるびあ図書館はのこしてほしい。

・学校支援の機能はすばらしい。

・中央は駐車場がなく使いづらい。

・移動図書館の機能は・・・

Bグループ

・線路の向こう（中央）は少し不便。

・今のさるびあは静けさ・デゴイチなど環境的な良さがあるが、今後これをどうしていく

かが課題。

・存続してほしい。

・線路の向こう側は行きにくい。

・老若男女が集えて貴重な場所なのでぜひ残してほしい。

・規模はともかく、子どもが本に親しむ場所は必要。

・規模を縮小しても取り寄せはできる？

・逆に図書館を増やしてほしい。

・本をかりるための「窓口」にしてほしい。

・図書館が本だけでなく人の繋がりが生まれる場所に“発信”。



■【第２部】地域の未来世代に手渡したい公共サービスの姿　＜ご意見のまとめ＞

　「地域の未来世代に手渡したい公共サービスの姿」をテーマに2040年のこの地域を想像して、未来世代に残したい価値や機能、または、今はないけれども、あったら良いと思う新しい価値や

機能といった視点から、図書館にとらわれず意見交換をしました。

第２部

Cグループ

Bグループ ・絵本の読み聞かせは残してほしい（おはなし会ボランティア）。

・一人住まいの高齢者が増えている（施設入所）。

・政策決定を早く　スピード化。

・シバヒロの活用計画が進んでいない。

・市民ホールをもっと魅力的に。

・中央図書館を利用するならアクセスをもっと便利に。

・共働き夫婦の子育て支援を充実。

・市の職員が直接住民に責任を負うようにしてほしい（民間任せは無責任）。

・予約本の受け渡しの機能が充実していればよい。

・人と人がつながるスペース

・生活基盤のライフライン。

・ごみの収集。

グループ
＜図書館に関係するサービス＞

残したい価値・機能、あったらいい新しい価値・機能

＜図書館以外の公共サービス＞

残したい価値・機能、あったらいい新しい価値・機能

Aグループ

・読みきかせ。

・移動図書館。

・学校支援。

・子ども図書館（機能を更新してほしい。従来機能は中央図書館

へ、幼児～小中高向け）。規模は検討。

・利用者がサービス提供側にまわるといい。

・カフェが一緒。

・駐車場。

・買い物難民→スーパーとか。

・音楽を聞けるところ（文化の香り）。

・映画館（気楽に行けるとよい）。

・クールシェアスポット、滞在できるところ。


